

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 28 avril 2021

Réouverture des salles de sport : Une centaine de parlementaires et de professionnels de santé lancent un appel au Gouvernement

Députés et sénateurs de tous bords, cardiologues, chirurgiens ou encore médecins généralistes : plus de 100 élus et professionnels de santé alertent le Gouvernement sur les conséquences dramatiques de la diminution de pratique sportive sur la condition physique et psychologique des Français. Ils demandent une réouverture des salles de sport au plus vite.

Dans leur courrier commun, adressé au Président de la République, au Premier ministre, aux ministres de l'Economie, des Finances et de la Relance, de la Santé et de l'Education nationale, de la Jeunesse et des Sports, ces personnalités insistent sur le caractère essentiel du sport, trop souvent renvoyé à une activité accessoire.

Ils demandent au Gouvernement de bien vouloir reconsidérer d'urgence le statut des salles et clubs de sport comme des structures dites « essentielles », afin de permettre sans délai leur réouverture.

Un enjeu de santé publique

Depuis le premier confinement, près de 60 % des Français déclarent faire moins de sport, voire n'avoir plus aucune activité sportive.

Une situation critique, alors que les bienfaits de l'activité physique sont considérables dans la lutte contre la sédentarité, l'obésité, mais aussi contre les risques cardiovasculaires, les maladies chroniques, le diabète, l'arthrose, l'ostéoporose, ou encore le stress. Pratiquer une activité sportive permet en outre d'augmenter ses défenses immunitaires.

Il est donc urgent de faire de l'exercice physique une priorité de la politique de lutte contre l'épidémie de covid19.

Avec 17 millions de pratiquants, les établissements sportifs privés représentent à cet égard des lieux parfaitement indiqués, puisqu'ils disposent de matériels et de structures adaptés.

Une question de survie économique

Par ailleurs, la fermeture prolongée des salles de sport a des conséquences économiques gravissimes.

En novembre dernier, 500 salles avaient déjà mis la clef sous la porte. Et les prévisions des professionnels laissent présager le pire avec une estimation d'un tiers des salles qui ne rouvriront pas.

Les aides prolongées mises en place par le Gouvernement seront insuffisantes à compenser les pertes accumulées, les loyers trop longtemps non compensés et les milliers d'adhérents qui résilient leurs abonnements.

Une réouverture responsable

Dès le premier confinement, l'UNION sport & cycle, syndicat référent des loisirs sportifs marchands, a accompagné les salles de sport dans la mise en place de protocoles sanitaires stricts, en accord avec les directives gouvernementales (distanciation physique, gel hydroalcoolique, sens de circulation, douches et casiers fermés au public...).

En outre, en complément de la superficie des locaux, des systèmes de ventilation professionnels, les salles de sport peuvent ajouter des détecteurs de CO₂ pour contrôler la qualité de l'aération. Des masques certifiés AFNOR, spécialement dédiés à la pratique sportive, sont également disponibles désormais.

Virgile Caillet, Délégué général de l'UNION sport & cycle : *« Toutes les conditions sont réunies pour envisager une réouverture des salles de sport au plus vite, dans le strict respect des règles sanitaires. Il en va de la santé de nos concitoyens et de la survie de tout un secteur économique. »*

A propos de l'UNION sport & cycle

L'UNION sport & cycle est la première organisation professionnelle du secteur du sport et des loisirs. Elle fédère 1 500 entreprises représentant plus de 3000 points de vente, 500 marques, plus de 2000 établissements sportifs, 80 000 salariés, et 12 milliards d'euros de chiffre d'affaires cumulé. Elle a pour principal objet la représentation officielle de toutes les entreprises industrielles et commerciales du secteur économique des articles et équipements de sports, de loisirs, du cycle et de la mobilité.



Les signataires du courrier

Parlementaires :

Jean-Félix Acquaviva, Député de Haute-Corse

Jean-Michel Arnaud, Sénateur des Hautes-Alpes

Serge Babary, Sénateur d'Indre-et-Loire

Delphine Bagarry, Députée des Alpes-de-Haute-Provence

Belkir Belhaddad, Député de Moselle

Bruno Belin, Sénateur de la Vienne

Gilbert Bouchet, Sénateur de la Drôme

Jean-Claude Bouchet, Député du Vaucluse
Guy Bricout, Député du Nord
Moetai Brotherson, Député de Polynésie Française
Marie-Arlette Carlotti, Sénatrice des Bouches-du-Rhône
Danièle Cazarian, Députée du Rhône
Annie Chapelier, Députée du Gard
François Cormier-Bouligeon, Député du Cher
Olivier Damaisin, Député du Lot-et-Garonne
Marc-Philippe Daubresse, Sénateur du Nord
Jean-Pierre Decool, Sénateur du Nord
Nathalie Delattre, Sénatrice de la Gironde, vice-présidente du Sénat
Julien Dive, Député de l'Aisne
Jacqueline Dubois, Députée de Dordogne
Jean-Paul Dufrègne, Député de l'Allier
Agnès Evren, Députée Européenne
Laurent Garcia, Député de Meurthe et Moselle
Nathalie Goulet, Sénatrice de l'Orne
Pascale Gruny, Sénatrice de L'Aisne, vice-présidente du Sénat
Yves Hemedinger, Député du Haut-Rhin
Jean Hingray, Sénateur des Vosges
François Jolivet, Député de l'Indre
Alain Joyandet, Sénateur de la Haute-Saône
Régis Juanico, Député de la Loire
Hubert Julien-Lafferrière, Député du Rhône
Sébastien Jumel, Député de Seine Maritime
Claude Kern, Sénateur du Bas-Rhin
Antoine Lefevre, Sénateur de l'Aisne
Jean-Jacques Lozach, Sénateur de la Creuse (et rapporteur pour avis du Budget des Sports)
Jean-Michel Mis, Député de la Loire
Sébastien Nadot, Député de Haute-Garonne
Christophe Naegelen, Député des Vosges

Vanina Paoli-Gagin, Sénatrice de l'Aube
Cyril Pellevat, Sénateur de Haute-Savoie
Valérie Petit, Députée du Nord
Didier Rambaud, Sénateur de l'Isère
Richard Ramos, Député du Loiret
Julien Ravier, Député des Bouches-du-Rhône
Cécile Rilhac, Députée du Val-d'Oise
Stéphane Sautarel, Sénateur du Cantal
Michel Savin, Sénateur de l'Isère
Jean-Marie Sermier, Député du Jura
Laurence Trastour-Isnart, Député des Alpes-Maritimes
Aude Bono-Vandorme, Députée de l'Aisne
Anne Ventalon, Sénatrice de l'Ardèche
Patrick Vignal, Député de l'Hérault
Dany Wattebled, Sénateur du Nord
Hélène Zanier, Députée de Moselle
Michel Zumkeller, Député du Territoire de Belfort

Elus locaux :

Thierry Hory, Maire de Marly
Eric Delhaye, Maire de Laon
Nathalie Malacan, Maire Adjointe de Valenton
Jean Paul Deodato, Adjoint au Maire, Pompertuzat
Marik Fetouh, Conseiller municipal de Bordeaux et kinésithérapeute

Professionnels de santé :

Docteur Olivier Abossolo, Médecin Service douleur psychosomatique, maladie fonctionnelle CHU Montpellier
Professeur Pierre Alric, Responsable du service Chirurgie cardiaque, thoracique et vasculaire
Docteur Michel Henri Azorin, Hématologue expert près la cour d'Amiens Hôpital Villiers St Denis

Docteur Pascal Battistella, Cardiologue - chargé d'enseignement CHU Montpellier

Docteur François Baudemont, Physique et Réadaptation Hôpital Villiers St Denis

Docteur Baptiste-Marcel Beigner, Chirurgien ORL Riversaltes

Docteur Karim Belaid, Sport Santé Hopital Villiers St Denis

Docteur Sandrine Benaderette, Médecin généraliste Paris

Professeur Hervé Bénateau Chef de Service Chirurgie Maxillo-Faciale et Chirurgie Orale CHU Caen

Jeremy Bonnet chirurgien digestif Paris et Martinique

Lucie Boudehen, Podologue

Docteur Clémence Bulteel, Médecine physique et Réadaptation CHU Montpellier

Docteur Tommy Burte, Psychiatre Monaco

Docteur Jérémie Caudin, Médecine Physique et Réadaptation Boulogne-Sur-Mer

Docteur Frédéric Cocquempot, médecin du sport service de réadaptation cardiaque et respiratoire CH Joigny

Docteur Chloé Compagnon, chef de clinique ORL et chirurgie cervico-faciale CHU Reims

Professeur Claire Daïen, Medecin Rhumatologue CHU Montpellier

Michèle Dossmann, infirmière hospitalière et Libérale, Strasbourg

Justine Duong, ostéopathe Serris

Docteur Christophe Eap, Neurochirurgien CHU Reims

Docteur Philippe Fayemendy Nutritionniste CHU Limoges

Grégory Gallet, Ostéopathe Coupvray

Docteur Justine Guerin, Service Endocrinologie - Diabétologie - Nutrition CHU Montpellier

Docteur Catherine Guillemard, Médecin Hépatogastro-Nutrition CHU Caen

Docteur Yannick Guillodo, médecin du sport, co fondateur de l'Université Citoyenne Prévention Santé (UCPS-UBO)

Agnes Haar, psychologue Obernai

Claude Haar, gérant de centre de formation en santé, Alsace

Docteur Christophe Hédon, Cardiologue CHU Montpellier

Frédéric Hugonnet, Ostéopathe Château Thierry

Docteur Mourad Kmettal, Hopital Villiers St Denis

Docteur Marie José Kodzin Gériatrie Hôpital Villiers St Denis

Julia Krotoff médecin généraliste Coise

Docteur Arnaud Labregere Médecin Paris 02

Docteur Cécile Legastelois Diététicienne CHU Caen

Xavier Le Petit orthodontiste Bordeaux

Docteur Gaël Lenoire, Médecin Généraliste L'Isle Adam

Professeur Florence Leclercq, Cardiologue, Cheffe de l'équipe médicale Coronopathies et Valvopathies CHU Montpellier

Bénédicte Loconte infirmière La Chavanne

Laurent Loulier, Kinésithérapeute Paris 19

Docteur Marie Manfiotto Neurochirurgien, CHU Nice

Laure Martin, Kinésithérapeute

Docteur Clara Meslet, Psychiatre Cheffe de clinique CHU Montpellier

Docteur Taeb Meslem Physique et Réadaptation Hôpital Villiers St Denis

Sylvie Meunier, Omnipraticien Domerat

Jaegle Mickael, ostéopathe Carqueiranne

Minh-Duc Do Médecin généraliste Bordeaux

Betty Mitschler infirmière libérale, Strasbourg

Anaïs Monars, Kinésithérapeute Serris

Docteur Roger N'Gomo, Pneumologie Hôpital Villiers St Denis

Valérie Nicoud Kinésithérapeute Beaumont Sur Oise

Sandra Perinet, Kinésithérapeute Meaux

Professeur Christian Perronne Chef de Service des maladies infectieuses et tropicales Hôpital Garches

Clément Pinard, Kinésithérapeute Coupvray

Agnes Poitrinal, Kinésithérapeute Bailly Romainvilliers

Professeur Rémi Sabatier Cardiologue CHU Caen

Docteur Françoise Sabourin, Hôpital Villiers St Denis

Damien Sacras, Kinésithérapeute Ozoir la Ferriere

Benjamin Scheibling, chirurgie traumatisme Strasbourg

Professeur Stéphane Schneider, Vice-Président du SFNCM Gastroentérologue - Nutrition CHU Nice

Docteur Lionel Sebastianelli Chef de clinique Assistant Chirurgie digestive, bariatrique et transplantation hépatique CHU Nice

Frédérique Starck Kinésithérapeute Toulouse

Docteur Christophe Swajkajker Physique et Réadaptation Hôpital Villiers St Denis

Docteur Isabel Tavares Figueiredo, Responsable de l'équipe médicale Rachis, médecine physique et pathologies ostéoarticulaires, CHU Montpellier

Killian Thomas, médecin généraliste Monaco

Catherine Tolmais Infirmière libérale Bordeaux

Delphine Tournoud infirmière Chambéry

Docteur Ksenija Vucurovic, Psychiatre CHU Reims

Julie Weis Infirmière libérale Bordeaux